
 
 

Protokollauszug 
aus der 

40. öffentliche/nichtöffentliche Sitzung des Jugendhilfeausschusses  
vom 27.04.2023 

 
öffentlich 
Top 5 Bericht des Unterausschusses und der Arbeitsgemeinschaften nach § 78 

SGB VIII 
 
 

 
Unterausschuss Jugendhilfeplanung 
Herr Ströber stellt die wichtigsten Fakten aus der Sitzung am 20.04.2023 vor (Anlage 4). 
 
AG Kita 
Frau Frenkler erläutert, dass das Problem der fehlenden Fachkräfte Thema war. Außerdem 
wurde diskutiert, dass die Kinder mit besonderen Bedarfen zu spät ihr Geld bekommen. Die El-
ternbeitragsordnung soll im Mai in der Stadtverordnetenversammlung sein und würde ansch-
ließend in den JHA überwiesen werden. Es soll aber laut Aussagen des Fachbereiches 23 in der 
JHA-Maisitzung eine Vorbehandlung erfolgen, um einen Sofortbeschluss in der Stadtverordne-
tenversammlung zu erreichen. 
 
Die Kita-Portal Vergabe erfolgt am 12.09.2023 und danach werden die freien Träger endlich ein-
bezogen. 
 
AG HzE 
 
Die AG HzE hat nicht getagt. 
 
AG JuFö 
 
Die AG JuFö hat nicht getagt. 
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AUSZUG FÜR DEN JHA AUS: 
PROTOKOLL DES UNTERAUSSCHUSSES JUGENDHILFEPLANUNG AM 09.03.2023 

 
… 
 

2. Rückblick JHA am 16.03.2023 mit dem OBM 
 Besuch bei Ministerin zur Positionsbesprechung: alle Themen angesprochen, nicht wirklich 

ergebnisoffen gelaufen 
 Zukünftig sollten solche Termine strategisch vorbesprochen werden, um zielorientierter 

handeln zu können. 
 Ergebnis: Mit neuen Anschreiben an MBJS zu senden. 
 … 
 Der UA möchte die Kienbaum-Ergebnisse vorgestellt bekommen, um sie mit in den Bericht 

des JHA aufzunehmen 
 Der Presse-Beitrag zu den vermeintlichen Kürzungen, z.B. bei Hilfen zur Erziehung  
 Da zunächst alle GB vorher in Verhandlungen mit dem Kämmerer treten, sind in der Zeit 

mehrere Planstufen kommuniziert worden (Planstufe 9 und Planstufe 2 ergeben hierbei eine 
Differenz)  

 Merke dazu: Der Etat ist um 30 Mio. gewachsen 
 Es fehlen zu den Tariferhöhungen verwaltungsseitige Aussagen  
 … 

 
3. Besuch der Ministerin Ernst, Rückschau  

 … 
 Vorschlag: in der nächsten Klausur Vorgehen zu solchen Termin-Möglichkeiten bestimmen 

 
 
4. NEU: Situation im ASD  

 
 Grundsätzliche Frage ist, ob die Arbeitsfähigkeit des ASD hergestellt ist?  
 Es seien in Frau-Aubel-Zeiten noch 6 Stellen zugesagt worden 

 
5. Themenspeicher (UA-Themen im JHA am 27.04.2023) 

… 
 Konzepte und Projekte des Fachbereichs  
… 
 Fortschritt Gremienstruktur 

 Darstellung soll mit in den nächsten JHA im Mai 
… 
 Thema: AK ISOFA 

 Wie ist hier die Verständigung mit der Verwaltung? 
 Der im JHA mehrfach zugesagte Verständigungstermin im UA hat nicht stattgefunden. 
 … 
 wichtig ist, dass die Qualität in diesem Tätigkeitsbereich wieder steigt 

  es gibt am 25.04.2023 einen Termin mit der ASD-Leiterin Frau Peters (VA: Herr Pfeiffer) 
 Erreichbarkeit ASD auch in Notfällen 

 Problem war, dass die REG´s für die Träger nicht erreichbar waren, als die LHP IT-
seitig im Lockdown war 

  Es wird eine einheitliche Telefonnummer für diesen Fall geben, die dann präsent sein 
      wird. 
 
 Beabsichtigte Regionalkonferenzen 

 Wann finden die 3 Termine statt? 
 Terminfindung in den Fokus stellen, für rechtzeitiges Versenden der Einladungen 
 Einbinden des FB Soziales und Integration gewünscht 
 Hintergrund: große Lösungen, alle Teams einbeziehen 

  Am 12.05.2023 Austausch mit Team um Herrn Kulawik (AG 3844) 
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  am Montag, 24.04.2023 wird der Zeitplan in der DB 23 erstellt  
… 
 Konzentration der Unterbringung von Geflüchteten in städtischen Schwerpunkträumen 

kritisch  
 Anwohnerversammlungen finden statt und thematisieren soziale Infrastruktur und 

welche Notwendigkeit auch Jugendsozialarbeit hat  
  Kinder- und Jugendarbeit mit Mehrbedarfen besetzt 
  
  politische Entscheidungen dazu sind abzuwarten 
 
 Zugriff auf Dolmetscher/Sprachmittler 
  Formular nutzen  
 Prozesse für Buchung von Sprachmittlern vereinfachen 
 - Problematik des fehlenden Budgets 
 - Problematik fehlender Sprachmittler 
 - an wen kann man sich in Dringlichkeit wenden? 
  ungedeckte Bedarfe bitte melden, bisher nicht bekannt 
  Problemanzeige stellen  
 
 Beratungsstellen für Eltern / Familien – keine Angebote Stern.-WS_Bbg-Schl-WS 
 - Bedarfe liegen IM Sozialraum 
 - … Kann die Verortung der Beratungsstellen beeinflusst werden? 
  in Ausschreibungen steuerbar 
 
 Themenliste für die gemeinsame Sitzung JHA - Bildungsausschuss 
 - … 
  Liste existiert aus der Klausur heraus 
zeitnahe Verständigung notwendig zur inhaltlichen Vorbereitung 

 … 
 Städtische Flächen für Vereine und BürgerINNEN 
 - Im Jahrzehnte-Thema stehen Schulen und Schulhöfe 
 - Beschluss zur Beach-Volley-Ball-Anlage in der Heinrich-Mann-Allee ohne Umsetzung 
 - Wo ist der Status Quo der Umsetzung abrufbar? 
   Schlechtes Tempo 
 Umsetzungsstand? 
 - Frau Aubel bot bisher Back-up 

… 
  aufgreifen im Termin mit Bildungsausschuss 
JHA Antrag notwendig? Stand Umsetzung des Beschlusses vom... 
 
 Fachkräftemangel 
 - Erinnere: Fachtag in 2019 – Ergebnissicherung? 
 - Wer sind die Ansprechpartner in der Stadt für die Ergebnissicherung? 
 Rolle des JHA dabei? 
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